



► El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el secretario de Estado, Marco Rubio, y el rey Abdalá II de Jordania asisten a una reunión en la Oficina Oval de la Casa Blanca.

Trump presiona a Jordania para que reciba a palestinos de Gaza y rey Abdalá II se opone al desplazamiento

El monarca anuncia ante el presidente de Estados Unidos que Jordania acogerá a 2.000 niños gazatíes enfermos.

Jeff Mason y Simon Lewis/Reuters

El martes, Donald Trump presionó al rey Abdalá II de Jordania para que acepte a los palestinos que quedarían desplazados permanentemente según el plan del presidente para que Estados Unidos se haga cargo de la Franja de Gaza, aunque el rey afirmó que su país se oponía firmemente a la medida.

Hablando junto al gobernante del país árabe en la Casa Blanca, Trump señaló que no cederá en su idea que implica trasladar a los residentes conmocionados de la Franja de Gaza y transformar el territorio devastado por la guerra en lo que él denominó una "Riviera de Medio Oriente".

Trump ha enfurecido al mundo árabe al decir que los palestinos no podrán regresar a sus hogares bajo su propuesta de reconstruir el enclave, que ha sido devastado por una ofensiva israelí.

"Vamos a tomarlo. Vamos a mantenerlo, vamos a cuidarlo. Vamos a ponerlo en marcha con el tiempo, y se crearán muchos puestos de tra-

bajo para la gente de Medio Oriente", comentó Trump en la Oficina Oval, afirmando que su plan "traerá paz" a la región.

El rey Abdalá dijo más tarde que reiteró a Trump la "posición firme" de Jordania contra el desplazamiento de los palestinos en Gaza, así como en la Cisjordania ocupada que limita con su país.

"Esta es la posición árabe unificada", escribió en una publicación en X. "Reconstruir Gaza sin desplazar a los palestinos y abordar la terrible situación humanitaria debería ser la prioridad para todos".

A pesar de las opiniones de su homólogo jordano, Trump aseguró que Jordania, así como Egipto, finalmente aceptarían albergar a los residentes desplazados de Gaza. Ambos países dependen de Washington para recibir ayuda económica y militar.

"Creo que tendremos una parcela de tierra en Jordania. Creo que tendremos una parcela de tierra en Egipto", dijo Trump. "Quizás tengamos otro lugar, pero creo que cuando terminemos nuestras conversaciones, tendremos un lu-

gar donde vivirán muy felices y muy seguros".

Ayuda de EE.UU. en duda

Trump, que ha sugerido que podría considerar la posibilidad de retener la ayuda a Jordania, aseguró que no estaba utilizando el apoyo como una amenaza.

"Contribuimos con mucho dinero a Jordania y, por cierto, a Egipto, mucho a ambos. Pero no tengo por qué amenazar con eso. Creo que estamos por encima de eso", señaló Trump.

El rey Abdalá ha dicho anteriormente que rechaza cualquier medida para anexionar tierras y desplazar a los palestinos. Es el primer líder árabe que se reúne con Trump desde que se lanzó el plan de Gaza.

Si bien los dos líderes fueron cordiales entre sí, los comentarios de Trump sobre Gaza pusieron al rey Abdalá en una posición incómoda, dada la sensibilidad en Jordania sobre el reclamo de los palestinos de un derecho a regresar a las tierras de las que muchos huyeron durante la guerra que rodeó la creación de Israel en 1948.

En un momento dado, Trump pareció incitar al rey Abdalá a decir que acogería a palestinos de Gaza. El rey dijo que haría lo que fuera mejor para su país, pero indicó que Jordania acogería a 2.000 niños enfermos de Gaza para su tratamiento, una oferta que Trump elogió.

Las naciones árabes acudirían a Washington con una contrapropuesta, comentó.

"La cuestión es cómo hacer que esto funcione de una manera que sea buena para todos", dijo, pareciendo incómodo, sin apoyar ni oponerse explícitamente al plan de Trump.

El ministro de Relaciones Exteriores jordano, Ayman Safadi, declaró más tarde a la televisión estatal al-Mamlaka TV que existe un plan árabe liderado por Egipto para reconstruir Gaza sin desplazar a su población.

Los funcionarios jordanos antes de las conversaciones dijeron que querían evitar un compromiso público en el que Trump pusiera al rey en un aprieto, y los comentarios dentro de la Oficina Oval no estaban previstos.

Los dos hablaron frente a los periodistas con el hijo del rey, el príncipe heredero Hussein, Safadi, el secretario de Estado Marco Rubio y otros funcionarios también presentes. El rey se reunió más tarde con un grupo bipartidista de senadores estadounidenses, entre ellos John Thune, el líder de la mayoría republicana.

Jordania, situada entre Arabia Saudita, Siria, Israel y la Cisjordania ocupada, ya alberga a más de dos millones de refugiados palestinos en su población de 11 millones, y su situación y número son desde hace tiempo una fuente de ansiedad para los dirigentes del país.

Amán también se está recuperando de la pausa de 90 días en la ayuda que ha impuesto Trump. Israel y Egipto han recibido exenciones, pero los 1.450 millones de dólares que Jordania recibe cada año siguen congelados a la espera de que la administración Trump revise toda la ayuda exterior. ●